

Q) 世間では一流と呼ばれる部類に入る私大の学生です。3年の秋から就活を始め、企業研究、セミナー出席、エントリーシート提出、説明会出席と頑張ってきました。応募した会社は70社以上。面接までは結構たどりつくのですが、いまだに内定はもらえません。

(22歳・男・大学生)

だったら、パチスロでいえばもうちょっと設定のゆるいところ、朝イチ連チャンしやすいところを狙わなきゃ。70社って言っても給料のいい順とか有名な順に上から受けてたら、それはダメだよな。私だったら下から攻める。「明日のおまんま、のほう的大事だから。あなたは、明日のご飯の心配しないのかな？ 私だったら、これだけ落ちたらもう皿洗いでも夜の商売でも、怪しい「幹部候補生募集」みたいなやつでも何でもやるけどな。

なんかやっぱり「世間では一流と呼ばれる部類に入る私大の学生」なんて言ってる時点でダメだと思うよ。

...

私の知り合いの編集者でも、編プロのアルバイトから入って大手の社員になった人とかいるからね。たまたまインド取材のときに知り合った女のコなんかも、そのときは学生だったけど、最終的にはいいところ入ってるんだよ。ちゃんと単行本の企画を出して10万部とか売って、それをお土産に大手の面接に行くから、途中で採ってくれるの。女子にはそういう中途の人、すごい多い。みんなそうやって横から入ってる。私だってエロ本からの横入りだし。大事ですよ、横入り。

Q) 訪問販売の仕事自体、精神的にも肉体的にも大変つらく、ノルマに達しないと朝礼や帰社後に激しく罵られます。報告書という名の反省文を書かされ、残業代や交通費もきちんと支払われません。毎日辞めたいと思うのですが、就職した会社を1年もたたずに辞めるのは申し訳ない気もしますし、次の就職先を探すのにも響くのではないかと思い、踏ん切りがつきません。

(24歳・男・教育)

私もいろんなバイトをしてわかったんだけど、嫌な会社って嫌な人しかいないの。それで、いい会社っていい人しかいない。

なんとなくわかるでしょう。いい人が悪い人をはじき出すんだよね、いい会社は。逆に悪い会社って、悪い人がいい人をはじき出すから、ダース・ベイダーが棲んでるようなすさまじい悪の巣窟になってる。

...

「1年もたたずに辞めるのは申し訳ない」とか言ってる場合じゃない。コレ、DV男との離婚と一緒に。自分で自分の判断がつかなくなっている状態ですね。で、本当に「もうダメだ」ってなったときには、ボロボロになってることが多い。だから、体力があるうちにさっさと見切りをつけましょう。

Q) 専門学校卒業後、とある老人福祉施設で介護士として働いています。きれいごとでは済まない部分もありますし、肉体的にも精神的にもきつい仕事だと思います。でも、その分、お年寄りやご家族に喜んでもらえると、すごくうれしいし、人の役に立つ仕事としてやりがいはあります。ただ、正直言って、給料が安いんです。

(32歳・男・介護士)

ただ、ひとつ私に言えることがあるとすれば、「同じ介護士さんとか看護婦さん、保母さんの奥さんを見つけてください」と。「この収入で家族を養うのはとても無理」って言うてるけど、自分が全部養おうと思わなくていい。お互いが支え合えれば、「厳しい」が半分になるんですよ。だいたい介護士や看護婦をやっているような女性は「IT社長と結婚する」とか「年収1000万なきゃダメ」とか、そんな無茶言わないから(笑)。知り合いのママさんでも看護婦さんいるけど、劇団員のダンナを支えたりしてて、とにかく面倒見がいい。ウチの子供どころか私の面倒まで見てくれるもん。あれは介護グセがついてるね。

Q) とある事務機器メーカーに勤めています。入社以来、ずっと総務・経理部門で仕事をしてきました。それが40代半ばになって、いきなり営業・販促部門に異動になってしまいました。もともと人付き合いがうまいほうではなく、机に向かってコツコツやるのが得意だったのに、今は毎日のように取引先を訪問したりイベントの手配をしたり、慣れない仕事で目が回りそうです。

(45歳・男・メーカー)

だいたい45歳にもなって「この仕事向いてない」なんて言ってる人、私の周りにはいないけどね。出版社でもマンガ誌から女性誌とか特ダネ追うような週刊誌に回されたりすることあるけど、何だかんだ言ってもみんなやるよね。

...

だから、「向いてない」って言うけど、じゃあ前の部署は向いてたのか、その部署に欠かせないような人材だったのかという問題も出てきますよね。そんなに異動が嫌なら、それこそ社長に直談判でもすればいいじゃん。会社にどうにかしてもらおう、周りにどうにかしてもらおうじゃなくて、自分で動かないと。

Q) 「ミスは人のせい、手柄は自分のもの」という上司を改心させる方法は？

(28歳・男・SE)

どんな間違った情報でも、真っ赤なウソでも、絶えず発信し続けた人間が勝つんです。「あのいじめはなかった」「あのセクハラはなかった」って、どんな証拠があっても言い続けると、それが正義になっちゃうんですよ。世界の歴史を見てもそうでしょう。どんなに正しくないことでも、信念さえあれば正しくなる。そう思い込んじゃってる人間ほど強いものはないですからね。

この上司を改心させようって無理。こういう人は、弱い者にはとことん強く、強い者にはペコペコする。だから、あなたが力をつけて強い立場になるしかない。そして

に手のひら返すから。

Q) 私の部署に久しぶりに新入社員が配属されてきました。この新人が、どうにもこうにも使えないんです。

(41歳・男・専門商社)

それは「ネジ」だと思ってください。人として扱うから腹が立つんです。

...

「育てたい」とか思っちゃダメ。育たないもの。だいたい育つ人は勝手に育つ。よく「私が子供の才能をつぶしちゃったかもしれない」とか「子供の可能性を伸ばさなきゃ」とか言ってる親がいるけど、どんなにつぶされても出てくるのが才能ってもんでね。そんな親や上司につぶされるぐらいだったら、それは才能でも可能性でもない。

男の人の髪の毛とチンコのコンプレックスって、大変だから。へたに触れると逆上するもんね。

Q) 育児中の同期に不満と嫉妬を感じてしまいます。

(31歳・女・事務)

この「育児中の同期」の人は、子供がいてもいなくても同じようなことすると思うんだよね。あなたの隙を見つけては仕事を押しつける、そういうタイプじゃないかな。だから、「子供がいるから」という理由を脇にどけて、その人の人間性を見たほうがいい。だって普通、迷惑かけて悪いと思ったら、時間内に仕事済ますし、そんなシレッとした顔で早退しないよね。私の知ってるママさんたちも、家に仕事持って帰ったりしてるよ。子供がいるってことが「葵の御紋」になってるから、そこでみんなごまかされてるけど、子供がいなくても独身でも、**ずるい人はずるいんだよ**。

だけど逆に、そういうふうには便利に使われちゃう隙があなたにあるんだってということも考えたほうがいい。自分の仕事はちゃんとやって、そのうえに何か頼まれても「これは今日はできません」って**断る勇気も必要**。じゃないと隙につけ込まれるから。

Q) 陽気すぎて迷惑な常連客への対処法を教えてください。

(42歳・男・自営)

そもそも、自分のお店でお客さんがそんなに騒ぎ出すまで放っておくことからして、**プロとしての自覚が足りない**よね。だって、明らかにほかのお客さんに迷惑かかっているわけでしょ。しかも、常連で酒癖悪いのわかってるんだったら、ちゃんと気をつけておかなさ

や。酔っぱらいなんて迷惑なものなんだから、そういう気配り込みでの客商売。それをただ見てるだけで「困った」なんて、ちょっと店主としてどうなのよ。そんなことしてたら、せっかくのお店がつぶれますよ、もったいない。

うるさくさせない技術って、いくらでもあると思う。スナック行って勉強してごらん。騒いでる人とか騒ぎそうな人は、みんなちゃんと止めるよ。「ほらほら、飲みすぎダメよ。ごほうびあげるから」って70くらいママがパンツ見せて黙らせたり。追い出すテクにもいろいろあって、「おっぱい触らせてあげるから」とか言って、うまいこと外に出してタクシーに投げ込むとか。「はい〇〇さん、お会計」「オレまだ……」「何言ってるの、自分でお会計って言ったよっ」って真っ赤なウソで帰らせるとか。向こうも酔っぱらってるから、わかりゃしない。突然、「オレのおごり」ってシメのラーメン食べさせちゃう飲み屋の大将もいた。

だから、とにかくスナックのママになったつもりで、まず飲ませすぎない。ほかの客に絡み出したら、別の話題で自分のほうに気を向けさせる。ゴキゲンにさせて、さっさと帰す。客商売として、そのぐらいのことはやってください。

西原さんは昔と変わ

らず旺盛な———というか、食欲な創作活動を続けておられますが、モチベーション維持の秘訣を教えてください。



Q) 夫が浮気しているようです。追求すべきか、見て見ぬふりをすべきか、迷っています。
(31歳・女・主婦)

まず夫だろうが誰だろうが、他人のメールをチェックするというのが私には信じられない。 「それをやっちゃうんなら、もう一緒にいないほうがよくない？」 みたいな。 隠れて悪いことをしてても何をしてても、それを含めての「好き」でしょう。 こんなことで疑って、問い詰めようかどうしようかって、もう関係終わってるじゃん。

だいたい、男も女も結婚したら生涯浮気しちゃいけないの？ 恋愛なんて5年ぐらいで終わっちゃうんだから、あとは「家族」としての長い人生が待ってるわけでしょ。 そこで浮気ダメって言うんなら、病気もダメなの？ ケガもダメなの？ 会社がつぶれてもダメなの？ って話になるじゃない。

ウチの鴨ちゃんに彼女がいたとき、私は全然腹立たなかったけどね。 兄弟というか息子に彼女ができたのかな、ぐらいいい感じで、「どんな人かな」と。 いや、恋人に裏切られたりしたら、そりゃ寝込むけど、家族ってまた違うじゃん。 40年も50年もやっていかなきゃいけないものだし、「それはそれ、これはこれ」っていうか。 **恋愛で2~3年、ちょっとホットにやっていきたい人と、生涯一緒に暮らす人と、やっぱりモノが違う**というか、**入る箱が違う**よね。 その恋愛が冷めたあとで、「ああ、一緒にいられる人なんだ」というのと「いられない人なんだ」というのがわかるわけで。

あなたのダンナさんは「夫としてパパとして、よくやってくれてる」んでしょ。 それをこんなちっちゃなことを見つけて、わざわざその穴をほじくりかえすことないじゃない。 やっぱり夫の携帯は見ちゃダメです。 見て得するものは何もない。

Q) 義母からの「早く子供を」とのプレッシャーがつらいです。
(35歳・女・デザイナー)

義理母に放っておいてもらおうなんて、そんな無理なことは無理。 **義理母は干渉するのが仕事なんだから**。 この程度のことで波風立ててたら、長い人生やっていけないよ。 ダンナさんもちゃんとあなたの味方をしてくれてるんだったら、もうこれぐらいのことはヨシとしなきゃ。 これぐらいでガタガタ言ったら、姑を殺さなきゃいけないよ。

ていうかね、相手は先に死ぬんだから。 **何をどう言っても年寄りの価値観は変わらないし、どうせそのうち死ぬんだから、放っておきなさいよ**。 結婚したからには、姑の言うことを受け流すぐらいの神経を持たなきゃ。 同居してないだけマシじゃない。

Q) 小6の娘が好きな男の子の家に入りびたりに心配です。
(40歳・女・主婦)

これはダメです。 ヤリマン階段上ってます。

いや、別に男女間でどうこうじゃなくても、親のいない家に子供がいるっていうのは、火遊びで火事になったりとか、いろんな事故があるんで危険。あと、大人がいない家に上がり込むのは泥棒のすること、って私は教わりました。

セックスとか心配する前に泥棒。めっちゃ罪重（つみおも）。何かがなくなって「アンタんちの娘が盗んだ」って言われても対応のしようがないし。人の家に勝手に上がっちゃいけません。それ、基本的な問題です。

Q) いつまでたっても親と仲良くできません。

(48歳・男・自営)

まるで私と母親の関係みたいですね。私も自分の母親があんまり好きじゃないです。何でも否定形から入る人で、「そんなことしたら、みっともない」とか「アンタたちのために我慢してあげてるのに」みたいなことを言われて育ちましたから。東京に出るときに虎の子の100万を出してくれたのは感謝してるけど、それはもうとっくに返したと思ってるし。

今は一緒に住んでショッピング三昧で何不自由ないはずだけど、何不自由ないところが不満なんですね。何か文句言うところを見つけては言うてくるので聞こえないふりしてるんですけど、やっぱりうまくかわせなくてバシンって当たってくる時がある。なんか「聞こえる小言」を言うんですね。ウチの子背が低くて、「あんたが夜ずっと起こしてたから成長ホルモン出んかったわね。あんたがいかん」とか、80歳のパパアから医学的批判をくらうとか。

でも、親と子は別の人間だし、別の人生なんですよ。仲よくできないものはしょうがない。日本人って「親孝行しなきゃいけない」と思いがちだけど、合わない人とは合わないし、それこそ早く死んじゃったほうがいいような親だって山ほどいるでしょ。それでも良心の呵責を感じるなら、季節ごとに贈り物するとか、仕送りを毎月3万円ずつでもしてあげるとか、そんなんでいいんじゃないですか。優しくしようとか思わなくていい。お金で解決しちゃいましょう。

そうはいつても、「親も年だし、そろそろ介護のことも考えなきゃ」と思うかもしれませんが、でも、それこそお金で解決しなきゃいけない問題なんです。だって、24時間介護してたら、仕事はどうするの？ 自分や奥さんや子供の生活はどうするの？ 医者も介護のプロもみんな言ってます。「素人じゃできないよ」って。寝たきりでウンコを投げてくる人を素人が面倒見れるわけがない。そんなの共倒れになるだけです。介護はプロしかやっちゃいけないんです。だから、そのためにもお金を貯めておかなきゃいけない。

親孝行もいいけど、そのへんちょっとはき違えて、優先順位を間違ってる人が多いんですよ。家族のことを考えたら、姥捨て山に捨てなきゃいけないときがあるんです。だから、本気で介護のことを考えるなら、早めにそういう施設を見つけておくこと。あとは資金面でのバックアップ。家族がやるべきは後方支援です。週イチでもいいから、お花を持って行って「大好きだよ」って言ってあげる。そして、お金を出してあげる。

だからもう、仲よくするとか親孝行とか考えなくていいんです。

・・・

一番大事なのは、家族と仕事でしょう。私、その家族に親は入ってないから。邪魔なのは親でも何でも捨てちゃわないと、自分が難破しちゃうから。鴨ちゃんのときも、「これ捨てないとダメだ」と思ったもん。

高須先生に聞いたんだけど、こういうの、「すそワキガ」っていうんだって。すごいになると、カニが死んで腐ったようなこオイがするんだって。劇臭。でも本人にはわからないという。

女の人ってポイントカード制だから、ずーっと何も言わなくてもポイントは貯まってて、最後の何気ない一言でカードがいっぱいになって、激怒して別れたり刺したりするんだから。

私も仕事で

大阪のリッツカールトンに泊まったとき、エグゼクティブの角部屋ですごいい部屋だったもんでしゃいじゃって、そのとき付き合ってた男に電話して「もったいないからヤリに来い！！」って言ってヤっちゃったもん。そういう「もったいない感」も必要だよな。

やっぱり家でダラダラしてたらダメですよ。ちょっと一緒にいる時間を減らして、その分、近場でいいから月1回旅行に行くとかね。あと、先輩のおばちゃんたちが言うには、とりあえず持続力だけ求めなさい、と。あとはこっちで工夫するの。お互いがマグロになって「さあ、どうしたどうした」っていうんじゃ始まらないし。そこはもう、こっちが上になってうまいことやりましょう。

Q) なぜか面倒くさい女とばかり付き合ってしまう。

(36歳・男・通信)

ていうか、見分ける見分けない以前に、向こうがあなたを選んで寄ってきてると思う。ほら、サバンナでライオンとかが狩りをするときって、とにかく弱いものを狙うでしょ。それと一緒に、この手の女は「この男なら自分の面倒を見てくれそう」って人をスカウターでキャッチしてるんですよ。だから、体育会系とかには絶対近寄っていかない。あなたはきっとそのスカウターにピコーンと反応してるんだよ。「こいつなら」っていうオーラが誘蛾灯のように体中からにじみ出てるんじゃないかな。まずそこを自覚して。

Q) 女子に「キモイ」と言われます。

(16歳・男・高校生)

女の子って、集団でこういう言葉を使って誰かをおとしめたりする生き物なんです。急にみんなで指さして笑ったりね。女子校の先生とか、ホントにすごく可哀想なの。人間じゃないぐらいのこと言われるから。でも、一緒に言っておかないとマズイので、みんな同調して言っちゃう。「集団で何かする」ってもう女子のクセなんです。トイレもかたまって行くし、お弁当もかたまって食べる。で、こっち見てみんなでクスクス笑いながら、ひそひそ話すっていう。

だから、キミが「キモイ」と言われることに理由はないの。全然気にしなくていい。

オヤジ

狩りとかやってる若いコも、見ただけで「このオヤジ、狩れる」ってわかるんだって。渋谷あたりじゃNHKの職員さんが、いいカモらしいですよ。みんな本当に真面目で勉強のできる生徒会長タイプだから、すぐ狩られちゃうんだって。

Q) 別れた彼女の部屋に置いてあったものを捨てられた。

(27歳・男・食品)

よかったじゃないですか、物を捨てられたぐらいで済んで。これで結婚して子供でもいた日には大変ですよ。可愛い娘や息子を人質に取られて、「カネくれ、カネくれ」って言われて、そのうえ子供にまでずーっと悪口を吹き込まれてる人、いっぱいいますからね。そうじゃなくても、「一生恨んでやる」とか言ってストーカーになられたりすることを考えたら、全然傷は浅いでしょう。

だいたい女は別れた男の痕跡は消すものです。前の彼氏からもらった物とか思い出の写真とか全部処分して、「これで完璧、もう大丈夫」みたいな。だから、それはもう捨てられて当然。勝手に捨てられたって言うけど、人の家に勝手に置いていった物を捨てたからって犯罪でも何でもないでしょう。

私も水商売で学んだことが、すごく財産になってます。「できません」「嫌です」じゃダメなの。お客さんを不愉快にさせないで逃げる。尻を触ろうとする手をつかんで、抱きしめるふりをして、タクシーに放り込む技とかね。お見送りのときのペロチューをいかにかわして、相手を気持ちよく帰らせるかとか。わからなかったら、自分のお父さんがどうすれば機嫌よくなるかを考えたら参考になると思うよ。

まあ、水商売の客と違って先生はカネ払ってくれないけど、将来のための練習と思えば

腹も立たない。それで、嫌な男はうまくかわして、いい男が来たら何としても首根っこをつかまえる。そこは舞台、あなたは女優！ 15歳ならもう立派にできるはずです。